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Lettre du Supérieur Général en la Célébration de la Solennité de 
l’Immaculée Conception de Marie

8 décembre 2022

LJC et MI

AVEC MARIE, PÈLERINS MISSIONNAIRES 
D’ESPÉRANCE EN COMMUNION

Chers frères oblats et tous les frères et sœurs de 
notre famille charismatique.

Aujourd’hui, nous saluons Marie, « bénie entre 
les femmes », et contemplons le miracle de la 
miséricorde de Dieu, dans le mystère de son 
Immaculée Conception. Nous nous félicitons de 
l’avoir pour mère et patronne et demandons son 
intercession maternelle sur nous.

Dans son discours, lors de l’audience avec les 
capitulants du 37e Chapitre général , le Pape 
François nous a invités à « prendre Marie 
comme compagne de voyage, afin qu’elle vous 
accompagne toujours dans votre pèlerinage 
».  Après avoir évoqué l’épisode de son « 
pèlerinage » à la maison d’Elisabeth, le Pape 
nous a dit: « Que Marie soit aussi, en cela, un 
exemple pour vous, pour votre vie et pour votre 
mission ».  En ce jour de fête, je veux repartir 
avec Marie et avec toute notre famille, pour 
devenir ces missionnaires pèlerins, semeurs 
d’espérance, dans la communion dont notre 
Chapitre général a rêvé. 

Le texte évangélique proposé par le Pape, raconte 
la rencontre de Marie avec Élisabeth (Lc 1, 39-
56). Pour beaucoup, ce passage évangélique est 
un paradigme inspirant de l’action missionnaire 
de l’Église. Moi-même, participant à la vie des 
Églises d’Afrique du Nord, j’ai pu en vérifier 

la fécondité. Appelés à porter, à annoncer et 
à partager le mystère du salut qui nous habite, 
nous partons rapidement à la rencontre de « 
l’autre », en nous mettant à son service, comme 
l’a fait Marie. C’est un chemin qui nous révèle 
la présence de Jésus et nous invite à laisser dans 
notre sillage l’empreinte de l’espérance et de la 
communion entre nous et avec toute la création. 
En marchant, en allant à la rencontre de l’autre et 
en nous mettant à son service, nous découvrons 
notre propre identité. De cette manière aussi 
nous est révélée cette part de vérité que l’Esprit 
de Dieu a semée dans l’autre et qui nous est 
offert comme don. En marchant avec Jésus et 
avec l’autre, en vivant toujours la communion 
comme un don et une tâche, nous devenons des 
prophètes pèlerins, chantant les louanges du 
Seigneur et annonçant par notre vie, le monde 
nouveau et la nouvelle humanité qui est déjà née 
et qui attend de se manifester dans sa plénitude. 

J’aimerais initier et poursuivre une 
conversation avec tous les membres de notre 
famille dans laquelle nous partagerions ce que 
la contemplation de ce passage de l’Évangile 
apporte à notre vie et à notre mission. Dans 
l’Eucharistie de clôture du Chapitre général, 
j’ai déjà pu entamer ce dialogue. Comme 
il serait agréable que, dans les réunions 
que nous tiendrons ces jours de fête, nous 
puissions consacrer un peu de temps à 
partager les fruits de cette contemplation 
! Comme ce serait beau si nous pouvions 
entendre les échos venant de tous les coins 
de notre maison commune, de toutes nos 
communautés et institutions, de toutes les 
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expressions de notre famille charismatique 
! Soyons créatifs pour mettre sur la table 
commune ce que chacun découvre. 

Ces jours-ci, les Actes du XXXVIIe Chapitre 
général nous parviendront. Nous savons que la 
réception des documents du Chapitre ne se fait 
pas spontanément, c’est une grâce que nous 
devons apprendre à accueillir. Comment faire? 
Les capitulants ont fortement exprimé qu’ils 
devraient tous être les premiers animateurs 
de cette étape. Il est évident qu’ils sont les 
témoins privilégiés de tout ce qui s’est passé. 
N’ayons pas peur de les déranger en leur 
demandant de nous partager leur expérience ! 
Écoutons leurs histoires, essayons de marcher 
avec eux et demandons la grâce de communier 
à leur expérience. 

Je crois que le signe d’une bonne réception 
du document capitulaire est que chacun des 
membres de notre famille charismatique 
devienne animateur de l’étape post-capitulaire 
: animateur parce qu’il se sera laissé interpeller 
par l’Esprit, animateur parce qu’il cherchera 
des moyens de mettre en pratique de manière 
créative les suggestions proposées. Nous 
sommes donc tous appelés à nous mettre en 
route. Entreprenons ensemble ce pèlerinage 
et faisons-le ensemble avec les pauvres, pour 
nous renouveler dans notre vocation, pour 
faire de notre maison commune une maison 
habitable, pour vivre en famille la richesse 
de notre diversité culturelle et des diverses 
vocations spécifiques dans lesquelles s’incarne 
notre charisme. Marchons tous comme des 
missionnaires pèlerins sur la route qui va de 
l’espérance à la communion.    

Me permettriez-vous, à cette étape de réception 
et d’animation post-capitulaire, de proposer à 
nouveau comme modèle ce que Marie a vécu 
dans le mystère de la « visitation » ? Elle a 
entendu le messager lui porter une Bonne 
Nouvelle qui a dépassé toutes les attentes. Même 
sans tout comprendre, elle s’est abandonnée, 
confiante entre les mains de Dieu. Alors que le 
Verbe s’incarnait et que son corps de femme se 
transformait pour l’accueillir et le nourrir dans 
son sein, elle s’est mise en route, en hâte, en 
surmontant la tentation de l’auto-référentialité. 

Dans sa marche assurée, elle a laissé grandir 
en son cœur, la foi et l’espérance, rappelant à 
plusieurs reprises que « rien n’est impossible 
à Dieu ». Et dans ce chemin de pèlerinage, 
Marie a été un sacrement et une annonce de 
la présence du Sauveur dans notre histoire. Se 
mettant au service d’Elisabeth, elle a reçu en 
don la confirmation de sa propre identité, puis 
l’explosion de joie prophétique a fait naître 
un chant à un Dieu qui est à la fois Saint et 
Miséricordieux et qui porte sa création à la 
plénitude et le fait à partir des pauvres et des 
affamés, des simples et des humbles.   

Demandons à Marie de nous apprendre à 
accueillir de tout cœur la grâce du dernier 
Chapitre général. Marchons main dans 
la main, comme nous le propose le pape 
François, en nous mettant au service des 
autres et en vivant la joie d’être prophètes 
de communion et d’espérance. Grandissons 
dans la foi, l’espérance et l’amour comme 
une famille charismatique qui veut répondre 
aujourd’hui à sa vocation de missionnaires 
des pauvres en prenant soin de notre maison 
commune. Je voudrais vous inviter à vous 
joindre à moi par votre prière, au pèlerinage 
que j’entreprendrai pour embrasser et montrer 
notre communion à nos frères en Ukraine. 
Avec eux, je voudrais aussi embrasser tous 
les membres de notre famille charismatique 
qui font un pèlerinage dans des situations 
difficiles, de souffrance, frappés par toutes 
sortes de situations violentes causées par les 
injustices et les ambitions des hommes. 

Avec Marie et avec tous les saints de notre 
famille et avec ceux qui nous ont précédés 
dans ce pèlerinage, marchons sur les chemins 
du service aux plus abandonnés, en semant 
l’espérance et la communion.
 
Bonne fête de l’Immaculée Conception de 
Marie. 

Votre frère pèlerin, dans le Christ et Marie 
Immaculée

Luis Ignacio Rois Alonso, omi.
Supérieur général
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204ème Anniversaire 
depuis la premiere oblation dans la Congregation

La synodalité est un temps de pèlerinage, 
d'espérance et de communion.

Comme vous le savez, depuis plusieurs années, 
le Comité général des Oblats Frères est chargé 
de l’animation de l’anniversaire des 1er vœux. 
Les Oblats Frères réunis pour le Chapitre ont 
travaillé la réflexion pour ce 1er novembre.

Introduction 
1er novembre 1818 : une date importante pour 
parler et réfléchir sur notre vie consacrée, une 
date qui nous rappelle le jour où notre Fondateur, 
saint Eugène, et son compagnon de route, le 
Père Tempier, ont fait et professé leur première 
oblation. Nous devons nous souvenir et célébrer 
l'anniversaire de ce qui s'est passé en cette année 
mémorable de 1818, la première oblation ; Cet 
anniversaire doit nous aider à approfondir notre 
travail missionnaire à la lumière des enjeux 
actuels de l'Église, comme la synodalité, et 
plus encore dans le contexte du récent Chapitre 
général : pèlerins d'espérance en communion.

Le pape François a insisté ces dernières années 
sur l'importance de vivre dans un esprit de 
rencontre, d'écoute et d'implication de tout le 
peuple de Dieu, c'est-à-dire de prise en compte 
de chacun. C'est une invitation à cheminer et à 
être en pèlerinage ensemble comme Église avec 
l'Esprit Saint comme protagoniste.

Nous répondons à cet appel après avoir vécu 
le Chapitre général à Nemi, en Italie. Du 14 
septembre au 14 octobre 2022, le thème était : 
Pèlerins d'espérance en communion. Au niveau 
ecclésial, ce thème est fondamental. Cependant, 
nous devons nous demander : comment ce thème 
affecte-t-il notre Congrégation ? Pouvons-nous 
aussi marcher ensemble ?

Nous devons réfléchir comme Oblats de Marie 
Immaculée à cet anniversaire de la première 
oblation de nos premiers pères. il nous enseigne 
combien il est indispensable d'apprendre à 
cheminer ensemble comme Oblats, car nous 
sommes missionnaires, et comme Église, qui 
est elle-même pèlerine dans le monde et la 
vie même des gens, marchant vers le Christ 
ressuscité, et ce dans tous les lieux de mission 

où nous vivons notre charisme : paroisses, 
écoles, centres de soins, etc.

Le pape François consacre le sixième chapitre de 
son Exhortation apostolique, "Christus visit", sur 
l'importance des racines. Au Panama, nous a-t-il 
dit, "je vous ai exhorté à "embrasser vos racines 
car c'est des racines que vient la force qui vous 
fera grandir, prospérer et porter du fruit." (CV 186)

Synodalité
En tant qu'Oblats de Marie Immaculée, 
lorsque nous parlons de synodalité, nous 
entendons reconnaître la pluralité au sein de nos 
communautés et que nous faisons partie d'un 
tout. Et la preuve en est ce que nous avons vécu 
de septembre à octobre au Chapitre général 
parce que nous avons vécu la synodalité en 
partageant nos désirs et nos préoccupations, 
avec une attitude d'écoute et de discernement, de 
participation et de communion dans l'espérance 
qui nous pousse à continuer sur le chemin , en 
nous désinstallant de notre confort, en essayant 
de prendre en compte toutes les propositions et 
les besoins qui existent dans nos unités et nos 
régions : le travail avec les laïcs Oblats, avec les 
jeunes, avec les maisons de formation, le soin 
de la maison commune (JPIC ), les pauvres aux 
multiples visages et les frères Oblats ; où nous 
sentons et savons tous que nous faisons partie 
de l'Église, pour cette raison, nous pouvons dire 
que les Oblats sont appelés à être des bâtisseurs 
de rencontre, de communion et de synodalité.

Pèlerins
Depuis plus de 200 ans, nous avons marché et 
fait le pèlerinage comme missionnaires dans de 
nombreux pays, accompagnant le Peuple de Dieu 
pour faire avec lui un chemin de foi, d'espérance 
et d'amour. Et en cet anniversaire d'oblation, 
nous pouvons faire ce chemin de pèlerinage en 
nous souvenant du temps que nous avons passé 
dans chaque pays, en nous souvenant des traces 
que nous avons laissées, en les apportant à notre 
présent, pour revivre et réfléchir avec le cœur, 
qui est le lieu sacré où nous pouvons contempler 
et méditer sur la beauté de notre vie consacrée. 
« Écoutez cette voix intérieure qui nous invite à 
quitter notre place actuelle et à faire un chemin 
vers Dieu » (Retraite du Chapitre général, 28 
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septembre). Tout au long de ces années de 
pèlerinage, nous pouvons aussi reconnaître que 
nous suivons et cherchons Dieu parce que nous 
partons en chemin avec d'autres pour les aider 
à trouver Dieu. En d'autres termes, " vivre soi-
même est un pèlerinage".

En tant qu'Oblats, nous essayons d'approfondir 
l'idée de pèlerinage, le chemin que nous avons 
parcouru tout au long de notre histoire et de 
notre vie consacrée. Relire notre histoire oblate 
nous rappelle notre première rencontre et notre 
premier Amour. Et c'est un moment de grâce 
de pouvoir célébrer ces 204 ans de la première 
oblation, alors avec gratitude, nous espérons que 
Dieu continue de nous inspirer à être toujours des 
pèlerins dans le monde, apportant des paroles de 
vie, en particulier dans les lieux les plus difficiles, 
parmi les pauvres et les abandonnés.

Dans les Evangiles, nous pouvons trouver 
comment "Jésus parcourait tous les villages 
environnants en enseignant". (Mc 6, 6) et invitant 
d'autres à faire partie du pèlerinage, par exemple 
le groupe des douze, qu'il envoie ensuite (Mc 6, 
7-13). Depuis que nous professons nos vœux, 
nous sommes également envoyés comme pèlerins 
dans toutes les missions. Et dans ce pèlerinage, 
Dieu nous appelle et nous choisit pour répandre 
la Bonne Nouvelle du salut dans le monde entier, 
en particulier à ceux qui ont perdu espoir.

Espoir
Cette espérance est nécessaire pour continuer 
à avancer dans notre pèlerinage avec Dieu. 
L'espoir que nous avons en tant qu'Oblats est 
que la bonne nouvelle du salut atteindra partout, 
jusque dans ces endroits difficiles. Pour cela, 
il est bon de se souvenir des premiers instants 
où saint Eugène envoyait des missionnaires 
hors de Provence pour répandre la nouvelle 
du Royaume des Cieux. Comme le dit Jésus : 
"Allez partout dans le monde" (Mt 28,19). En 
tant que missionnaires, nous avons un but, un 
chemin et un destin à atteindre : vivre notre 
charisme et notre spiritualité avec espérance.

"Cette même espérance chrétienne nous dit 
que la mort n'est pas la fin. Car nous sommes 
le peuple de la Pâques, de la Résurrection" 
(Retraite du Chapitre général du 28 septembre). 
Jésus dit à ses disciples : « Que vos cœurs ne 
se troublent pas. Vous placez votre confiance 

en Dieu. Ayez aussi confiance en moi. Dans la 
maison de mon père, il y a plusieurs demeures. 
S'il n'y en avait pas, vous aurais-je dit que je 
préparer une place pour vous? Et si je m'en vais 
et que je vous prépare une place, je reviendrai 
et je vous prendrai avec moi, afin que là où je 
suis, vous soyez aussi. (Jn.14;1-3). Ici, nous 
comprenons que nous sommes des pèlerins 
d'espérance puisque notre foi n'est pas basée 
sur des arguments humains mais sur le Christ. 
Ainsi, confiants en sa présence, nos cœurs se 
réjouissent de ce qu'il nous a promis, et ainsi 
nous transmettons cette espérance, dont nous 
cherchons à témoigner à tout le peuple de Dieu.

En tant qu'Oblats, nous sommes des serviteurs 
de l'espérance ; nous accueillons avec gratitude 
la vie et l'œuvre missionnaire avec qui nous 
travaillons en vivant les conseils évangéliques 
et, surtout, à travers l'expérience de la charité, 
comme l'a demandé notre Fondateur dans son 
dernier testament.

Communion
Nous sommes appelés à être un, à travailler en 
communion, en équipe, à nous entraider et à 
abandonner toute prétention d'individualisme et 
d'autosuffisance. Par conséquent, nous pouvons 
dire clairement que nous ne sommes pas cinq 
régions divisées mais une seule Congrégation 
qui manifeste le Royaume de Dieu.

Tout au long de notre histoire, nous avons essayé 
de vivre en communion, de vivre la charité entre 
nous ; à partir de notre propre expérience de foi 
et de communauté, nous partageons les différents 
moments de la vie fraternelle. Nous nous 
rapprochons les uns des autres, partageons la vie, 
les joies et les souffrances et restons unis dans 
la prière, où nous créons un lien de fraternité, 
de communion et de communication. Car la 
vie consacrée est toujours une grâce qui nous 
maintient en communion malgré nos différences. 
Dieu nous rassemble dans cette communauté en 
tant que personnes diverses avec la même foi. 
Et cette communion que nous partageons trouve 
ses racines les plus profondes dans l'amour 
et l'unité de la Sainte Trinité : « L'amour nous 
conduit à la communion avec Dieu, et nous 
sommes convaincus que nous ne pouvons avoir 
la communion avec Dieu si nous ne sommes pas 
en communion avec notre prochain. " (Chapitre 
général  retraite du 28 septembre).
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La communion n'est pas seulement la rencontre 
avec l'autre ou avec ceux avec qui nous vivons 
et partageons, mais c'est une rencontre avec les 
autres, la nature, les pauvres et les abandonnés. 
C'est une communion qui nous appelle à vivre 
avec un grand cœur, ouvert au dialogue, à la 
solidarité, au respect et à un processus continu 
d'écoute et d'engagement envers la société.

Conclusion
Par conséquent, nous concluons que pour vivre 
ce processus de synodalité, c'est-à-dire d'être 
des pèlerins dans l'espérance et la communion, 
nous devons considérer les qualités que nous 
exigeons de notre nouveau Supérieur général. 
En tant qu'Oblats consacrés qui ont les qualités 
d'hommes de foi, de prière et d'amour profond 
de l'Église, nous n'avons pas peur d'embrasser 
l'expérience de l'interculturalité. Nous pouvons 
lire les signes des temps, nous sommes 
passionnés par la mission, et nous embrassons 

non pas une mission individualiste mais une 
mission d'équipe fondée sur le charisme de saint 
Eugène, qui marche aux côtés des laïcs, qui est 
enthousiaste, gentil, simple, et près d'eux.

Pèlerins d'espérance en communion. Que 
cet anniversaire soit un temps de grâce, de 
renouveau, de communion et surtout un temps 
de cheminement avec le peuple de Dieu. Un 
temps de prière intense qui est au cœur de 
chaque mission.

Questions pour réflexions personnelles ou de 
groupe :
• Qu'est-ce qui vous passionne le plus dans la 
vie consacrée d'Oblat de Marie Immaculée ?
• Quels défis avez-vous rencontrés en vivant 
votre pèlerinage d'espérance et de communion 
au sein de notre Congrégation ?
• Quelles sont les barrières qui entravent les 
processus de synodalité dans nos communautés ?

AIX-EN-PROVENCE
L'expérience Mazenod reprend à Aix !

Après une longue attente de deux ans et 
demi due aux mesures de confinement et aux 
conséquences de la pandémie, pendant laquelle 
cinq sessions ont été annulées, nous avons enfin 
repris l'Expérience De Mazenod ! 

La communauté de la maison de fondation 
a accueilli huit missionnaires de la région 
d'Amérique latine et le Caraïbe, du secteur 
paraguayen de la province CRUZ DEL SUR, de la 
province du BRÉSIL, de la délégation BOLPER 
et de la mission de CUBA. L'équipe d'animation 
était composée d'Edward TERREROS (Bolper), 
José Manuel CICUÉNDEZ (Venezuela) et 
Hipólito OLEA (Communauté internationale 
d'Aix). L'expérience a été enrichie par la 
participation d'autres Oblats, comme Jean Marie 
DIAKANOU qui nous a aidés à découvrir la 
ville d'Aix, Benoit DOSQUETS avec le thème 
des Frères Oblats, et Bernard DULIER qui nous 
a aidés à approfondir certains aspects de Mgr 
De Mazenod, évêque de Marseille.

Une partie de la session a coïncidé avec le 
37e Chapitre général. Nous nous sommes 
joints à toute la congrégation pour prier 
pour le bon travail de nos frères capitulants. 
Nous avons accueilli avec joie et gratitude la 

nouvelle de l'élection du Supérieur général et 
des membres du Conseil général.

Après les 15 jours de retraite, nous avons 
eu la visite du Père Alberto RUIZ de la 
Province de Méditerranée, qui a partagé avec 
nous l'expérience du chapitre. Vers la fin 
de l'expérience, nous avons été rejoints par 
le Supérieur général, qui nous a également 
encouragés à partir de ce qu'il a vécu à la fin du 
chapitre et de son expérience dans la mission 
au Sahara occidental. A partir de ce chapitre, 
il a également partagé avec nous sa vision des 
défis auxquels la congrégation est confrontée. 
Dans ces derniers jours, nous étions également 
accompagnés par le crucifix du Fondateur. Ce 
fut une belle occasion pour chacun de clôturer 
personnellement ce temps de grâce d'une 
manière très spéciale.

Nous, dans la communauté oblate d'Aix, 
travaillons à rendre l'Expérience De Mazenod 
plus réceptive en tant qu'espace permettant à 
de nombreux Oblats de profiter de ce temps de 
grâce, de faire une pause et de revenir aux racines 
de notre histoire. Ainsi, avec un cœur renouvelé 
dans notre terre sainte, ces pèlerins oblats qui 
ont vécu l'expérience peuvent revenir pleins de 
joie et d'espoir pour vivre la communion en se 
donnant à nouveau dans leurs communautés 
locales et dans la mission qui leur est confiée.
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AFRIQUE-MADAGASCAR

LESOTHO 
Un Oblat zambien travaille pour assurer des 
élections justes au Lesotho

Le Père Barnabas Simatende, OMI, Oblat 
Zambien, également Président de l’Institut des 
Médias d’Afrique Australe (MISA) - Zambie, 
a récemment été interviewé par la Télévision 
Nationale du Lesotho. Le P. Barnabas et 
l’équipe du MISA étaient au Lesotho pour 
assurer la protection des médias et améliorer 
les conditions de travail des journalistes, lors 

des élections nationales de 2022 au Lesotho, 
tenues le 7 octobre dernier.  Le père Barnabas 
fait actuellement partie du Conseil de la Délégation 
OMI de Zambie ; il est en outre prêtre dans une 
paroisse locale du diocèse de Livingstone en 
Zambie. L’Institut des médias d’Afrique australe 
(MISA) plaide pour la liberté des médias et la 
liberté d’expression en Afrique australe. Les 
programmes MISA ont pris de l’ampleur et ont 
maintenant une portée globale, en particulier grâce 
à son programme de surveillance des violations de 
la liberté d’expression dans les médias.

ASIE-OCEANIE

CHINE
Premier Oblat né à Hong Kong ordonné prêtre

HONG KONG (SE): Le Père Dominic Fung 
King-ho des Missionnaires Oblats de Marie 
Immaculée a été ordonné prêtre par Mgr 
Stephen Chow Sau Yan, sj, le 3 décembre à la 
Cathédrale de l'Immaculée Conception, Caine 
Road. Il est le premier prêtre oblat à être né et à 
avoir grandi à Hong Kong depuis l'arrivée de la 
congrégation à Hong Kong en 1966.

Mgr Chow, qui termine la première année de 
son épiscopat, a exprimé sa joie de l'ordination 
du père Fung, qu'il a ordonné pour la première 
fois diacre il y a un an. Joseph Cardinal Zen 
Ze-kiun, ancien évêque de Hong Kong ; le Père 
Christian Fini, supérieur provincial des Oblats 
de la Province d'Australie ; Le Père Slawomir 
Kalisz, supérieur délégué et plus de 20 Oblats et 
autres prêtres ont concélébré la liturgie.

La liturgie a commencé avec le père Kalisz 
recommandant le diacre Fung à l'évêque pour 
l'ordre de la prêtrise. L'évêque a ensuite expliqué 
les devoirs sacerdotaux aux élus. Fung a professé 
devant la congrégation qu'il était engagé dans 
ses devoirs de suivre Jésus-Christ, de paître le 
troupeau, de proclamer l'Évangile et d'obéir à 
son évêque et à ses supérieurs. L'évêque Chow 
et le clergé concélébrant ont prié pour les élus par 
l'imposition des mains après que le chœur a conduit 
la congrégation à chanter la litanie des saints.

Père Kalisz; le vicaire général, le père Paul 
Kam Po-wai ; et les parents des élus, Fung Chi-

hei et Chan Yam-ngor ; l'a aidé à s'habiller de 
l'étole sacerdotale et de la chasuble. Alors que 
le nouvel ordonné s'agenouillait devant l'évêque 
dans des vêtements sacerdotaux, Mgr Chow 
a oint ses paumes avec le saint chrême, les 
consacrant pour servir le peuple en administrant 
les sacrements, en particulier l'Eucharistie et le 
sacrement de réconciliation.

Les parents apportèrent le calice et le ciboire à 
l'évêque qui les offrit au nouvel ordonné en lui 
rappelant de conformer sa vie au mystère de la 
Croix du Seigneur.

L'évêque et le clergé à l'autel ont accueilli le 
père Fung dans le sacerdoce de Jésus-Christ 
avec un baiser fraternel, qu'ils ont tous partagé 
avant qu'il ne rejoigne ses parents pour une 
étreinte émotionnelle.

Une lettre de nomination pour le père Fung, 
rédigée le 22 août par l'ancien supérieur général 
des Oblats, le père Louis Logan, est ensuite lue 
par le père Fini tandis que le père Kalisz en lit 
la traduction chinoise.

Le Père Fini a remercié Mgr Chow d'avoir 
soutenu les Oblats dans le diocèse et a félicité 
le Père Kalisz d'avoir un nouveau prêtre après 
des années à encourager les vocations et la 
formation des jeunes, suivant l'esprit de leur 
fondateur, saint Eugène de Mazenod. Il a 
également félicité le Père Fung d'avoir répondu 
à l'appel de Dieu. « Aimez le peuple de Dieu 
et permettez aux pauvres de servir de boussole 
à votre cheminement de prêtre. Avec ces deux 
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choses, vous ne vous tromperez jamais », a-t-
il conseillé au nouvel ordonné, l'encourageant 
à se consacrer à la vie communautaire et à la 
mission d'évangéliser les pauvres.

Le père Kalisz a dit que c'était un jour spécial 
car le premier prêtre oblat né et élevé à Hong Kong 
a été ordonné ce jour-là. Il remercie le Père Fini 
de sa présence. En tant que curé de l'église Saint-
Alfred, Tai Wai, il a annoncé que le père Fung y 
serait affecté et l'a remercié pour ses contributions. 
Il a encouragé le père Fung à être proche des 
pauvres, à respecter leurs valeurs et leurs souhaits 
et à rechercher de nouvelles façons de transmettre 
les paroles de Dieu dans leurs cœurs. 

Le Père Fung a été submergé par l'émotion 
lorsqu'il a exprimé sa gratitude à Dieu et 
aux personnes qui l'ont soutenu pendant son 
cheminement vocationnel. Il avait du mal à 
croire que Dieu l'avait comblé de cette grande 
bénédiction pour être son prêtre. Il a reconnu 
qu'il n'aurait pas pu répondre à la vocation 
seul sans l'aide de beaucoup d'autres. Il a 
particulièrement remercié les frères Oblats 
pour leur accueil et leur amour fraternel, 
la famille et les amis pour leur soutien, les 
directeurs spirituels pour leur bon exemple et 
les formateurs aux Philippines et à Hong Kong. 

Il avait des mots particuliers de gratitude pour 
le Cardinal Zen pour lui avoir montré comment 
aimer le moins par son exemple. Il a dit qu'il 
n'oublierait jamais les soins et l'inquiétude du 
cardinal lorsqu'il a eu les pieds enflés après une 
randonnée avec lui et d'autres jeunes lors d'un 
camp de formation. Il a été touché au-delà des 
mots lorsque l'évêque de Hong Kong de l'époque 
lui a apporté de l'eau chaude et des médicaments 
pour ses pieds après le dîner. Il a également 
remercié le père Kam de l'avoir encouragé à faire 
de petits actes avec amour pendant le camp.

Il a remercié ses parents, qui lui ont appris à 
être sensible aux besoins des autres et à être 
généreux envers les autres. « Mes mains 
ointes appartiennent à Dieu et à chacun de 
vous. Laissez-moi vous servir tous, et c'est 
ma mission. Acceptons cette grâce ensemble 
et servons l'Église dans nos propres positions. 
Je n'ai pas peur de montrer mes faiblesses car 
dans les faiblesses, on peut voir la puissance de 
Dieu », a-t-il déclaré. Le père du nouvel ordonné 
s'est dit reconnaissant de la vocation sacerdotale 
de son fils et de sa formation dans la congrégation. 

Comme le père Fung est son enfant unique, il s'est 
senti un peu réticent lorsque son fils a partagé sa 
décision de discerner sa vocation. Mais après 
réflexion, il a pensé qu'il devrait le laisser choisir le 
chemin qu'il aime. 

Il a partagé qu'ils se consacrent à servir en tant 
que paroissiens de la paroisse Saint-Laurent, 
Cheung Sha Wan. Jusqu'à présent, la mère du 
père Fung aide souvent à nettoyer la paroisse. 
Il dit aussi que les Oblats considéraient sa 
famille comme l'une d'entre eux et les invitaient 
souvent à leurs activités.

Le père Fung, qui a 35 ans, a servi comme servant 
d'autel quand il était jeune. Il a commencé à 
poursuivre sa vocation à l'école secondaire et 
a participé à plusieurs camps de vocation. Il a 
ensuite rejoint le groupe des jeunes oblats en 
2006. Il a également participé à de petits groupes 
vocationnels dans le diocèse pour renforcer sa 
vie de prière et discerner sa vocation. 

Il a travaillé à l'école primaire oblate pendant 
six ans après avoir obtenu son diplôme d'études 
secondaires et a été attiré par l'esprit de la 
congrégation. Sa formation de novice et sa 
formation ultérieure en philosophie et en théologie 
ont eu lieu aux Philippines après avoir rejoint les 
Oblats en 2014. Il a prononcé son premier vœu 
en 2016 et est retourné à Hong Kong en 2018 
après avoir terminé sa formation. Il a prononcé 
ses vœux perpétuels en septembre dernier et a été 
ordonné diacre en décembre 2021. 

En plus de servir à St. Alfred's, où il a été 
affecté, il a également aidé au magasin oblat 
de To Kwa Wan, qui a été créé l'année dernière 
pour soutenir le ministère de la congrégation 
auprès des pauvres en distribuant des paquets 
de nourriture aux familles à faible revenu. 
 
Le père Fung a célébré sa première messe à 
10h30 à l'église Saint-Alfred le 4 décembre.
Plusieurs jeunes de Hong Kong ont répondu 
à leur vocation ces dernières années et se sont 
joints aux Oblats. L'un fera son vœu perpétuel 
comme frère Oblat l'année prochaine, tandis 
que deux autres séminaristes reçoivent une 
formation aux Philippines. 

Le Père Kalisz a dit que les Oblats continueront 
d'encourager les jeunes à répondre à leurs 
vocations par de bons exemples, en cultivant le sens 
d'appartenance à l'Église et en servant les pauvres.
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COLOMBO
La touche du Jubilé de la simplicité

Par le P. James Jayasinghe, OMI

Plus que les super-événements, des événements 
simples et modestes peuvent parfois susciter 
l’intérêt du grand public. Ils touchent le cœur et 
laissent une trace inoubliable du passé, tandis 
que des événements fortement solennisés 
peuvent rapidement disparaître dans les 
archives historiques.

Lorsque les Administrations provinciales OMI 
de Colombo et de Jaffna ont décidé de se retirer 
de la préparation déjà très avancée, du 175e 
jubilé de la présence oblate au Sri Lanka, prévue 
à la basilique Notre-Dame de Lanka, à Tewatte, 
les choses étaient allées déjà trop loin, au-delà du 
point de non-retour, selon certains d’entre nous. 
En effet, les comités du Jubilé des deux Provinces 
OMI avaient collaboré intensément pour faire de 
la célébration du Jubilé, fixée au 01 décembre 
2022, un moment de grand retentissement.  
  
Cependant quelques Oblats ont exprimé 
ouvertement leur opposition à la réalisation 
d’un événement grandiose, un point de vue qui 
semblait d’ailleurs rallier la sensibilité et l’esprit 
de la majorité silencieuse. En tant que citoyens 
ordinaires, ils ressentaient eux aussi, les effets 
négatifs et continus de la faillite économique 
du pays, de l’instabilité politique et sociale, 
résultant du niveau croissant de corruption, 
et de la perte de l’ordre public, menaçant une 
vie sociale stable. Le contexte n’était donc 
pas du tout propice à la célébration du jubilé 
proposée, bien que des ressources et une 
énergie considérable aient déjà été consacrés 
aux préliminaires. Une si grande célébration, 
comme l’ont bien compris les Administrations 
provinciales OMI, aurait été un contre-
témoignage des Oblats dans leur présence 
avec les pauvres et les marginaux, une trahison 
de l’intégrité religieuse et une déception pour 
ceux qui apprécient la contribution des Oblats à 
l’Eglise locale et au pays.   
   
A la place de ce pompeux anniversaire tel 
qu’envisagé, une célébration simple a eu lieu 
le 01 décembre à la Maison provinciale De 
Mazenod, à Colombo, et qui a très bien rempli 
tous les objectifs attendus pour cet événement 

précédemment planifié. Le nombre d’Oblats, 
appartenant aux deux provinces oblates, qui ont 
participé à la cérémonie simple était de plus de 
cent. C’était une unité étonnante en ces temps 
troublés du pays. L’esprit de famille oblat, 
exprimé collectivement, a été souligné par 
toutes les personnes présentes en cette occasion. 
Il y avait de la joie et de la détermination à se 
laisser inspirer et renouveler par les gloires du 
passé. Il y avait le partage mutuel des nouveaux 
défis, adressés au ministère oblat, obligeant à 
rechercher des conseils et un soutien moral les 
uns des autres. Il y a eu la prise de conscience 
des nouveaux pauvres dans l’impuissance 
de la majorité silencieuse qui meurt de faim, 
qui a perdu son emploi et dont les enfants 
sont privés d’une éducation décente. Se hâter 
d’évangéliser les pauvres était considéré 
comme un devoir sacré et contraignant. Il y 
avait aussi l’engagement public de poursuivre la 
puissante tradition oblate d’habiter la sollicitude 
maternelle de la Bienheureuse Mère Marie. 

Les aspects pompeux de gloire étaient absents de 
la célébration de l’Eucharistie qui a été présidée 
par notre propre frère, Mgr Norbert M. Andradi 
OMI, évêque du diocèse d’Anuradhapura. Ses 
concélébrants immédiats à l’autel étaient le 
Révérend Père Henricus Asodo, OMI, 2ème 
Assistant Général qui s’est joint à nous de 
manière inattendue, au milieu de ses emplois du 
temps chargés, les deux Supérieurs provinciaux 
Frs. Roshan Silva OMI et Eugene Benedict OMI, 
et le P. Pius Pohdueng, OMI de la Délégation 
OMI du Bangladesh. À la fin de la célébration, 
l’année jubilaire pour le 175e anniversaire a été 
déclarée close. On y a détaillé clairement le travail 
accompli au cours de l’année jubilaire, malgré 
les obstacles imprévus, tels que le covid-19 et les 
bouleversements économiques et politiques. 

Le repas tout simple, partagé au déjeuner, 
en renonçant à la fête, comme marque de la 
conscience missionnaire oblate ou comme une 
tentative d’intégrer le « Cœur Oblat » avec les 
pauvres a été très apprécié. Certains d’entre 
nous ont même poursuivi en disant que ce que 
nous avons démontré ce jour-là, était plein de 
valeurs prophétiques et de témoignage. En fin de 
compte, on peut dire: « Notre style de simplicité 
nous a apporté tout ce dont nous avions besoin. 
Que nous aurait procuré de plus une célébration 
jubilaire extravagante ? »
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CANADA-ÉTATS-UNIS

ÉTATS-UNIS
150e anniversaire de la mort d’un grand 
missionnaire oblat - P. Pierre Yves Kéralum, 
OMI (1817-1872)

(NOTE DE LA RÉDACTION : Ce mois de 
novembre marque le 150e anniversaire de la 
disparition et de la mort du P. Pierre (Pedrito) 
Keralum OMI dans les fourrés de la basse vallée 
du Rio Grande au Texas. C’était un missionnaire 
catholique pionnier et architecte d’églises dans 
la basse vallée du Rio Grande.

Pierre Yves Kéralum, né en Bretagne, a suivi 
une formation de menuisier qualifié avant de 
répondre à l’appel au sacerdoce, à l’âge de 
trente ans. Après avoir décidé d’entrer chez les 
Missionnaires Oblats de Marie Immaculée, il fut 
ordonné prêtre en 1852 et immédiatement destiné 
à la mission de la Congrégation au Texas.

Sa première affectation fut Galveston, où il 
aida à fonder un collège-séminaire catholique. 
Kéralum était habile non seulement en 
menuiserie, mais aussi en maçonnerie et en 
dessin technique, et il a joué un rôle clé dans 
la construction d’églises dans tout le Texas, y 
compris les cathédrales de style néogothique 
de Brownsville et de Laredo. Il se joignit 
aussi à d’autres Oblats comme missionnaires 

itinérants, s’occupant des catholiques dans les 
ranchs et les pueblos éloignés. Les prêtres, qui 
voyageaient à cheval, étaient connus sous le 
nom de « Cavalerie du Christ ». 

Le père Kéralum était particulièrement aimé 
pour sa gentillesse, sa générosité envers les 
pauvres et sa foi ardente. Mgr Jean Odin, premier 
évêque du Texas, a fait remarquer au Supérieur 
oblat : « La première fois que j’ai rencontré votre 
père Kéralum, j’ai été charmé par lui : il est si 
bon, si franc et surtout si respectueux, qu’on 
ne peut s’empêcher de l’aimer d’une affection 
singulière. »  Cette estimation a été largement 
partagée. Le peuple mexicain l’appelait « el 
Santo Padre Pedrito ».

En vieillissant, la santé et la vue du père 
Kéralum se sont mis à faiblir. Le 12 novembre 
1872, il quitte un ranch. Son cheval est revenu 
sans cavalier, et lui on ne l’a jamais plus revu. 
Dix ans plus tard, ses restes ont été retrouvés 
dans le désert.

« Nous devons conduire les hommes à agir 
comme des êtres humains, d’abord, puis 
comme des chrétiens, et, enfin, nous devons les 
aider à devenir des saints. »  —Saint Eugène 
de Mazenod, dans le manuscrit de 1825 de la 
Règle des Oblats de Marie Immaculée.

EUROPE

PROVINCE D’EUROPE CENTRALE
La Conférence Européenne pour la Mission 

La Conférence Européenne pour la Mission 
s’est retrouvé au Nikolauskloster en Allemagne 
(province d’Europe centrale) pour sa session 
annuelle après deux années de pandémie et 
d’absence de rencontres. 

Etaient présents : Mariusz Bosek (Pologne) ; Jagath 
Premanath Gunapala (Norvège) ; Jean-Georges 
Zyilhoubé (France) ; Martin Moran (Anglo-
Irlande) ; Athanasius Wedon-Jones (Allemagne) 
; Pasquale Castrilli (Italie) ; Alberto Gnemmi, 
conseiller général pour l’Europe ; Vincent Gruber, 
provincial délégué de la CIE auprès de la CEM.

Etaient excusés : Roman Tyczynski 
(Luxembourg) ; Serhiy Zakrachenko (Ukraine) 
; Maciej  DRZEWICZAK (JPIC)

Vincent Gruber a rappelé l’historique de la CEM 
ainsi que ses buts afin de remettre en contexte la 
situation actuelle.

Le président, Pasquale Castrilli a invité chaque 
membre à se présenter étant donné l’arrivée de 
deux nouvelles personnes. 

Les priorités et les orientations issues de la 
session conjointe CIE et Conseil Général d’avril 
2022 à Florence ont été soulignées. A savoir : 
Renforcer et développer la place des laïcs dans 
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la mission oblate ; Encourager et établir des 
Communautés internationales interculturelles 
et Relever les défis de la sécularisation.

Il a été rappelé les points forts et faibles de 
la Région Europe qui ont été présentés au 
chapitre général à Nemi. Alberto Gnemmi, 
conseiller général a également exposé les 
suites à donner dans le cadre du thème « 
Pèlerins d’Espérance en Communion. »

Pèlerins 
À l’aune d’Evangelii Gaudium qui nous invite 
à revisiter nos Constitutions et Règles que 
nous célébrerons en 2026 et qui nous amènent 
à regarder qui nous sommes. En particulier 
faisant droit au « Rescriptum ex audientia » du 
Pape François, daté du 18 mai 2022, les Oblats 
Frères sont maintenant éligibles à tous les postes 
de responsabilité de la congrégation. 

D’espérance 
Au regard de Laudato Si’, qui nous fait avancer 
dans les questions de la « Maison commune 
» dont JPIC est l’expression concrète de nos 
engagements auprès et avec les plus pauvres. Les 
témoignages des capitulants du Sri Lanka, de Haïti 
et d’Ukraine ont été éloquents. Des oblats risquent 
leur vie pour que les pauvres soient servis, nourris, 
soutenus. Cela nous invite à soutenir les jeunes 
et les vocations et la formation première. Des 
restructurations sont à faire en vue de la mission.

En communion 
À partir de Fratelli Tutti. Il convient de 
développer une communion entre nous / avec 
Dieu / avec la création / avec toute l’humanité / 
avec les autres confessions et ceux sans religion. 
Cela nous oblige à aller plus loin et à mettre en 
œuvre les propositions des Oblats Laïcs associés 
suite à leur rassemblement mondial de fin mai 
dernier et à la présence de représentant(e)s au 
chapitre le samedi 15 septembre.

Pasquale Castrilli, président de la CEM, a 
rappelé le projet d'une rencontre de la CEM pour 
les oblats des sanctuaires et des pèlerinages, 
initialement prévue en 2019 à Lourdes et déjà 
budgétée par la CIE. Les membres de la CEM 
ont décidé de reprogrammer ce projet à Lourdes 
et ont travaillé sur son élaboration et l'appel à 
intervenants. Il se tiendra du mardi 21 novembre 
au jeudi 23 novembre 2023 inclus. En invitant 
un ou deux représentants des lieux oblats, les 
participants pourraient être une trentaine. Les 
provinciaux sont invités, ainsi que les membres 
de la CEM, à contacter les Oblats concernés 
pour réserver ces dates et participer. 

Les participants à la CEM ont été très heureux de 
se rencontrer dans une atmosphère fraternelle, 
bienveillante et productive. Ils prévoient de 
répondre aux questions formulées lors de la 
session conjointe et du Chapitre général dans 
une prochaine programmation.

UKRAINE
Les Oblats, toujours proches des personnes 
qui souffrent

Le P. Witalij Podolan, O.M.I., Supérieur de la 
Délégation de l’Ukraine, a écrit la lettre suivante 
expliquant la situation actuelle dans le pays.

Chers frères,

Nous tenons à vous exprimer notre gratitude 
éternelle pour votre soutien à notre ministère 
en Ukraine aujourd’hui. Malheureusement, la 
guerre entre la vérité et le mensonge dure depuis 
plus de 6 mois sur nos terres. Les gens souffrent 
et meurent dans cette guerre. De nombreuses 
personnes ont été forcées de quitter leur 
domicile et leur lieu de travail, ne s’échappant 
souvent qu’avec les documents, sans affaires 
ni nourriture. Beaucoup de ces personnes 

ont trouvé refuge dans nos églises et nos 
communautés. Certaines sont déjà retournées 
chez elles pour reconstruire leurs maisons et 
nous demandent d’acheter des matériaux de 
construction tels que fenêtres, couvertures de 
toit, briques pour remonter les murs, etc.

Beaucoup de gens ont perdu leur emploi et n’ont 
pas de moyens de subsistance, alors ils viennent 
dans nos communautés pour la nourriture, 
l’hygiène personnelle et les vêtements. Dans 
notre maison à Obukhiv, nous préparons les 
repas, que nous servons plus tard sur place, 
nous livrons aussi des repas à Kiev, où ils sont 
distribués dans diverses parties de la ville.

A Tyvriv, une autre de nos communautés, nous 
fournissons des chambres d’hôtes pour les 
réfugiés. Depuis février, plusieurs centaines 
de personnes y ont trouvé refuge. Environ 50 
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personnes sont encore obligées d’y vivre parce 
qu’elles ne peuvent pas retourner dans leurs villes 
et leurs maisons, situées en des zones occupées 
par l’armée russe. Les familles qui vivent dans 
notre maison à Tyvriv n’ont pas de travail et 
pas d’argent pour subvenir à leurs besoins, elles 
dépendent donc entièrement de nous.

Nous dépensons beaucoup d’argent pour 
l’entretien des réfugiés, puisque, ces personnes sont 
actuellement incapables de louer un appartement 
ou de se nourrir, car de nombreux lieux de travail 
sont fermés ou détruits. Nous pouvons continuer 
à aider ces personnes grâce à votre générosité. 
Malheureusement, la guerre contre l’Ukraine 
est toujours en cours et nous ne savons pas 
quand elle prendra fin. De plus en plus de gens 
continueront à perdre leurs appartements, leurs 

moyens de subsistance ou même leur santé, 
comme ce fut le cas il y a quelques jours, 
lorsqu’une roquette est tombée près de notre 
maison à Obukhiv, qui  non seulement a détruit 
des bâtiments voisins, mais a également fait 
perdre une jambe à une personne.

Merci encore une fois pour votre solidarité, 
votre soutien financier, et surtout pour vos 
prières ; quant à nous, nous continuons à vous 
demander de prier pour nous et de nous aider. 
Que le bon Dieu vous le rende au centuple et 
vous garde tous en paix.

Avec notre respect et nos prières, les Missionnaires 
Oblats de Marie Immaculée d’Ukraine.

P. Vitaly Podolan, O.M.I.

UKRAINE 
Visite du Supérieur Général en Ukraine

Le Supérieur Général des Missionnaires Oblats 
de Marie Immaculée, le P. Luis Ignacio Rois 
ALONSO, a rendu visite à la Délégation 
d’Ukraine, du 3 au 9 décembre 2022. 

Accompagné du Provincial  de Pologne, le P. 
Paweł ZAJĄC, et du supérieur de la  Délégation 
ukrainienne, le P.  Vitaly PODOLYANA, il  a 
visité de nombreuses communautés oblates et 
paroisses en Ukraine.   Dans chaque communauté 
oblate, il a participé à l’Eucharistie, écouté 
les Oblats dans les rencontres fraternelles et 
exprimé son soutien total dans cette situation 
difficile, où les gens subissent épreuves et 
souffrances immenses. 

Une visite plus importante a été consacrée à 
Tchernihiv, une ville qui a résisté à un siège de 
près de 6 semaines.  Accompagné du P.  Petro 
VRUBLEVSKY, le P. Chicho a eu l’occasion de 
voir de ses propres yeux les destructions causées par 
les bombardements et les attaques de l’agresseur.   
Les Oblats sont restés dans la ville malgré les 
bombardements continus, et leur communauté 
est devenue un lieu de refuge pour la population 
locale.  Dans le sous-sol, ils mangeaient ensemble, 
dormaient, priaient et célébraient l’Eucharistie 
ensemble.  Au cours de la réunion communautaire,  
le Supérieur général a pris le temps d’écouter le 
témoignage des missionnaires.  Il a également 
rendu visite aux paroissiens de Tchernihiv qui lui 
ont fait part de leurs terribles souvenirs.

Entre autres visites, le P. Chicho a rencontré 
les Oblats qui desservent la paroisse Saint-
Nicolas à Kiev et a participé à l’ Eucharistie en 
la fête de Saint-Nicolas.   Malgré les alertes à la 
bombe,  de nombreux paroissiens sont venus à 
l’église pour remercier Dieu de sa protection et 
pour exprimer leur gratitude aux missionnaires 
oblats pour leur présence ininterrompue lors de 
cette agression russe.

Quand il s’est adressé aux fidèles, le Père Général 
a dit : Je suis fier du travail de mes confrères 
oblats en Ukraine, comment ils sont restés avec 
leur peuple en des moments si difficiles, et le 
fait qu’ils soient avec vous et proches de vous. 
Lorsque j’ai été élu Supérieur général de notre 
Congrégation, au moment de prendre l’avion pour 
venir du Sahara occidental au Chapitre Général, 
puisque je ne participais pas au Chapitre, j’ai 
immédiatement pensé visiter mes frères Oblats 
en Ukraine, voir les lieux de leur ministère dans 
ce pays affligé par les blessures de la guerre. 

En remerciement, l’un des paroissiens a 
déclaré : Nous sommes reconnaissants à la 
Province polonaise d’envoyer constamment des 
missionnaires en Ukraine et dans notre paroisse, 
où le travail est très difficile parce que l’église 
n’a pas encore été rendue [aux catholiques] 
par le gouvernement ukrainien. Nous vous 
demandons de continuer à vous souvenir de 
nous, que les gens en Ukraine ont besoin de 
Dieu, ils ont besoin de missionnaires oblats. La 
liturgie a été diffusée à la fois sur la chaîne de 
télévision catholique EWTN Ukraine,  dirigée 
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par les Missionnaires Oblats, et sur la station 
locale de Radio Maryja. 

Le jour de la solennité de l’Immaculée 
Conception de la Vierge Marie, le P. Chicho était  
avec la communauté de Tyvriv, où l’Eucharistie 
était présidée par l’évêque oblat, Radoslav 
ZMITROVICH.

Au cours de sa visite, le Supérieur général a 
pris le temps de rencontrer les déplacés de 

différentes régions.  Il n’a pas oublié non plus 
de parler par téléphone avec quelques Oblats 
des territoires occupés, car il n’y avait aucune 
possibilité de leur rendre visite. 

Les missionnaires oblats en Ukraine étaient 
pleins d’appréciation pour le nouveau Supérieur 
général de la Congrégation pour avoir choisi 
l’Ukraine pour sa première visite pastorale et 
pour avoir exprimé sa solidarité avec le peuple 
souffrant d’Ukraine.

AMÉRIQUE LATINE

MISSION OBLATE AUPRÈS DES JEUNES 
Appelés à discerner l’appel de Dieu

P. Eduardo Núñez-Yepez OMI 

La Commission oblate d’Europe pour les 
jeunes et les vocations a tenu sa rencontre 
annuelle d’automne du 3 au 9 novembre, à la 
maison de spiritualité Santa Maria dell’Acero 
Veletri, Rome. Les représentants jeunes des 
Unités oblates d’Europe étaient présents à la 
rencontre, ainsi que les Oblatas et les OMMI. 
Cette rencontre annuelle est toujours l’occasion 
de partager ce qui se fait dans chaque Unité 
oblate à propos de notre mission avec les 
jeunes, c’est aussi un bon moment pour partager 
la vie, l’histoire, la prière et les moments forts 
de rencontre avec Dieu. 

La rencontre a été marquée par la joie et 
l’enthousiasme des jeunes, chacun a pu présenter 
la réalité de son pays et le travail qu’ils font avec 
les jeunes. Nous avons également travaillé sur le 
thème du discernement et sur la manière dont nous 
pouvons aider les jeunes, dans leurs différents 
contextes, à discerner l’appel de Dieu dans leur 
vie. Sœur Inmaculada, des Oblatas nous a donné 
une présentation magistrale sur le thème du 

discernement et nous a donné de nombreux outils 
pour travailler ce thème, dans nos Unités. Après 
notre réflexion sur le discernement, nous avons 
désigné un groupe de travail, chargé d’élaborer 
une vision commune, voire des lignes directrices 
d’action, sur le discernement vocationnel, basé sur 
le charisme oblat, afin d’aider les Unités oblates 
d’Europe, dans leur mission auprès des jeunes. 
Sœur Inmaculada, avec les jeunes, membres de la 
commission, sera chargée de rédiger ce document. 

Au cours de notre rencontre, nous avons 
également eu l’occasion de visiter la 
communauté de Marino. Les Oblats nous ont 
accueillis avec une grande joie et comme de 
vrais frères. Ils ont partagé avec nous l’histoire 
de Marino et leur intention d’offrir aux jeunes 
une expérience de communauté autour des 
valeurs de l’Évangile. Ensemble, nous avons 
célébré la diversité de nos cultures en partageant 
les spécialités traditionnelles de chacun de nos 
pays. Un moment très particulier! 

Nous nous préparons maintenant avec 
enthousiasme à animer les JMJ dans chacune 
de nos Unités. La prochaine réunion d’automne 
se tiendra du 26 au 31 octobre 2023 à 
Nikolauskloster, en Allemagne.

CUBA
25 ans de présence oblate à Cuba. 

En décembre 2022, les Oblats célèbrent les 25 
ans de leur présence missionnaire à Cuba.

S’incarner dans le peuple et l’Église de Cuba, 
tel était le premier objectif du premier groupe 
missionnaire, arrivé sur l’île le 15 décembre 1997.

Les Oblats ont été invités à fonder une mission 
à Cuba, dès les années 70 du siècle dernier, mais 
pour diverses raisons, ce n’est qu’ à la session 
intercapitulaire de 1995, que les Supérieurs 
Majeurs ont accepté cet engagement. Ils ont 
confié à la Province d’Haïti la prise en charge 
de cette nouvelle mission.  Sur les conseils des 
évêques cubains,  la  Province mexicaine s’est 
jointe également à cette responsabilité.
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La mission de Cuba a été officiellement 
promulguée par le Supérieur Provincial du 
Mexique, à l’époque, le P. Vicente Louwagie 
OMI,  le 26 juillet 1997, lors d’une célébration 
eucharistique dans la Basilique Notre-Dame de   
Guadalupe, à Mexico.

Ainsi commença la nouvelle aventure oblate à 
Cuba.  Le groupe missionnaire était composé de 
6 Oblats : 4 prêtres et 2 scolastiques : Gilberto 
Piñón, supérieur de la nouvelle mission 
(Mexique), P. Pablo Fuentes (Argentine), P. 
Adrián Difícil (Haïti), P. Daniel Díaz (Mexique), 
deux scolastiques  haïtiens : Claudio Gilbert et 
Ocelin Civil. Après leur arrivée, les Oblats ont 
participé à un atelier d’inculturation destiné à 
tous les agents pastoraux étrangers, entrés à 
Cuba cette année-là, organisé par Mgr Emilio 
Aranguren Echeverría, évêque de Cienfuegos, 
à cette époque.  Nous remercions Mgr Emilio 
d’avoir accueilli et accompagné les Oblats à 
leur arrivée à Cuba.

Bien qu’aujourd’hui il n’y ait plus de 
présence oblate dans ces lieux, il convient  de  
mentionner les  trois missions où  les Oblats 
ont commencé à Cuba: paroisse  de San José,  
Abreus, Cienfuegos ( Diocèse de Cienfuegos); 
Paroisse de  San José, Martí, Matanzas (diocèse 
de Matanzas);   Paroisse de  San José, Yaguajay, 
Sancti Spiritus (diocèse de Santa Clara). 

Le début de l’année 1998 a été rempli de   joie 
et    d’espérance en raison de la visite du pape 
Jean-Paul II à Cuba, suite à laquelle il y a eu 
un grand retour des fidèles dans les églises et 
les maisons   missionnaires et le nombre des 
pratiquants  sacramentels a augmenté. En août 
1999, les Oblats ont décidé de quitter la  mission 
de  Cienfuegos et de commencer un nouvel 
engagement dans l’archidiocèse  de  La Havane,  
dans  la paroisse  de San Isidro, Managua.    Ce 
changement nous a  permis  d’accompagner  
le frère Jesús Ernesto, qui a décidé de  rester à 
Cuba et de poursuivre ses études théologiques au  
Séminaire national  de  San Carlos. En 2003, il 
a été ordonné  diacre, dans la paroisse de  San 
Isidro de Managua par le cardinal de La Havane 
Jaime Ortega, puis  ordonné prêtre au Mexique.  

En l’an  2000,  le Congrès oblat  qui s’est tenu au 
Mexique a permis d’évaluer  la mission sur l’île. 
Les   Oblats de Cuba ont compris que leur plus 
grand défi portait sur comment être missionnaire 
oblat dans le contexte actuel à Cuba?  

Cette question exprime la  quête des  
missionnaires pour trouver leur place dans 
l’Église cubaine  et maintenir  le personnel 
nécessaire à la mission.   Les années qui ont 
suivi ont manifesté de grandes difficultés en ce 
domaine.  Nous avons eu plusieurs Oblats qui 
pendant un certain temps ont soutenu la mission, 
puis, pour diverses raisons (santé, situation 
personnelle, difficultés à vivre sur place et au 
travail pastoral, etc.)   sont retournés dans leurs 
provinces. En novembre 2003, le Congrès oblat 
de la   province de Mexico a eu  lieu au moment 
où le  P. Gilberto Piñón  a été   élu provincial, et 
donc a dû  quitter la mission, en janvier 2004.    
Avec cette élection, le P. Adrián a été nommé 
nouveau supérieur de la mission.
 
L’année 2005 nous a apporté une invitation pour 
une nouvelle mission dans le diocèse de Pinar 
del Rio.   Les Oblats  se sont rerétablis dans la 
communauté de Los Palacios, où ils continuent  à   
accomplir leur mission jusqu’à  ce jour. L’année 
suivante, il a été décidé de quitter la mission de 
Matanzas.  Toujours en 2006, le  Supérieur de 
la mission, le Père Adrián, a décidé de retourner 
dans sa Province d’Haïti.   Le Père Daniel a été 
désigné comme nouveau Supérieur.  Cette même 
année, la Province d’Haïti a mis fin, pour le  
moment, à sa participation à la mission cubaine,  
en raison du  manque de personnel disponible, 
c’est alors que   la Province de  Mexico a pris le 
relai dans l’administration  de la mission.  Ces 
changements, bien que difficiles et exigeants, 
nous ont aidés à confirmer notre engagement 
envers la mission cubaine, qui, en 2007, célébrait 
déjà les dix ans de l’arrivée des Oblats à Cuba. 

En 2011, le Père Alberto a pris la   responsabilité  
de la mission. À la fin du mois de mars 2012, le 
pape Benoît XVI est arrivé à Cuba ; nous nous 
sommes rassemblés de toute l’île pour participer 
aux célébrations qui allaient marquer une autre 
étape importante dans l’Église cubaine, à 
savoir : une plus grande   participation dans la 
vie des communautés. Ce fut aussi une année 
qui a apporté d’autres changements ; avec 
la présence du P. Provincial et du  Conseiller 
pour   l’Amérique latine, le  P. Miguel Fritz, il 
a été décidé de  retourner à La Havane  et  de 
mettre un terme à la     mission de  Yaguajay, 
qui a été l’une des  premières à  être confiée 
aux Oblats, à Cuba. Une nouvelle mission a été 
acceptée dans la province de Mayabeque. En 
août, le père Loorthusami de l’Inde et  le diacre 
Isidro du Mexique sont arrivés pour rejoindre la 
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mission.  Pendant très peu de temps, nous avons 
bénéficié de la présence du Père  Florencio 
Robles (Mexique) et en 2013  du Père Gerardo 
Lestrat du Canada.   

L’année suivante, en 2014, de nouveaux 
missionnaires ont été incorporés pour maintenir 
la mission à Cuba.  Sont arrivés alors les Pères 
Roger Hallée (USA), qui il y a 25 ans, avait 
accepté, en tant que provincial  d’Haïti, d’ouvrir  
la nouvelle mission sur l’île , et Wilmar Gama 
(Brésil). En mars 2015, nous avons vu arriver 
frère Darío Pérez (Guatemala) qui, peu de temps 
après, a été ordonné diacre ici à Cuba. Ulises 
Silva (Mexique) a récemment été ordonné  
prêtre à San Antonio, au Texas.  

Les nouveautés que l’année 2015 nous a apporté 
sont tout d’abord la visite du pape François 
pour encourager notre foi, et la  proposition du  
cardinal Jaime Ortega Alamino de prendre en 
charge   trois paroisses dans   la région de l’Est, 
aux  plages de La Havane. 

En 2016, le P. Wilmar Gama a été nommé 
Supérieur de la mission de Cuba.  Le Père Général 
Luis Lougen  nous a rendu visite en 2017. Après 
avoir visité les communautés que nous servons, 
nous avons eu une réunion sur:  le discernement de 
la mission, la question du personnel, des maisons, 
des    laïcs et les défis à Cuba.  Sa visite de 5 jours  
nous a laissé heureux et plein d’espoir.   C’est 
l’année  où nous  avons célébré avec gratitude le 
20e anniversaire de l’arrivée des  Oblats à Cuba.

En mai 2018,   la  deuxième rencontre des 
laïcs associés du  pays a eu lieu à Peñalver, La 
Havane,  avec  un grand nombre de personnes 
des différentes paroisses où travaillent les Oblats. 

Après plusieurs années, le Père Gilberto est revenu 
à  la  mission pour accompagner la communauté 
de Los Palacios.   La  communauté de La Havane 
a déménagé à Cojímar en 2019.  À partir de cet 
endroit, les communautés de La Havane orientale 
continuent d’être desservies.   La même année  voit 
aussi l’arrivée  du  premier Oblat du Sri Lanka, le 
Père Shihan Shanaka. En 2020, le Père  Gilberto  
a quitté la mission  ainsi que   le Père Alberto, qui, 
après presque 17 ans dans  la  mission  à Cuba, 
a reçu sa nouvelle obéissance pour la maison  de 
formation au Guatemala. 

En mars 2020, la pandémie de Covid-19  a 
atteint Cuba,  nous obligeant à  fermer nos  

églises et  nos centres pastoraux et à rester   
chez nous. À Cojímar, le Père Wilmar était 
accompagné de deux prénovices du Brésil : 
Jassiel et Cleber. Roger et Shihan à Los Palacios 
étaient accompagnés par le scolastique Rony du 
Guatemala pour leur régence missionnaire. 

Le père Nicholas Harding des  États-Unis  est arrivé 
en 2021 pour soutenir la mission pendant un an. 

L’année suivante  2022, le Père Tomasz Szafranski 
de  Pologne a  reçu sa nouvelle obéissance pour la 
mission  à Cuba, et après quelques  mois,  il a été 
nommé Supérieur de   la mission. Fin    octobre,  
un autre Polonais, le P. Ireneusz Dampc, est venu 
travailler dans la mission cubaine  après plusieurs 
années en Chine. 

Cette année nous  permet, petit à petit,  de  
nous occuper davantage de nos communautés 
et d’ouvrir des espaces pastoraux. Deux 
scolastiques, Gabriel et Doroteo, nous ont 
accompagnés  pendant  l’été, ainsi que le 
scolastique Jacobo du Mexique, durant son 
année de stage missionnaire.   Le jeune prêtre 
sri-lankais Justin est également  à Cuba et  espère 
obtenir un visa pour se rendre au Mexique. 
 
S’incarner  dans le peuple et l’Église  de Cuba.  
Ce qui  était considéré il y a 25 ans comme  
l’objectif le plus important par les  pionniers 
de  la mission à Cuba, continue  de    l’être pour  
les missionnaires qui travaillent dans  cette île.  
Aujourd’hui, ceux d’entre nous qui sont dans 
la mission cubaine  ressentent  l’importance de 
poursuivre cette aventure missionnaire que nos 
frères ont commencée il y a  25 ans. Nous sommes 
reconnaissants  à  chacun  d’entre  eux qui ont laissé 
leurs empreintes et  nous ont donné des instructions  
pour continuer  à semer la semence de l’Evangile   
dans le cœur  des habitants de cette belle île.  Nous 
remercions tant  de  personnes, croyantes et  non-
croyantes, qui nous ont  accompagnés tout au long 
de ces 25 années,  qui  nous ont accueillis  et aidés  
pour nous enraciner   à Cuba.  Nous remercions 
l’Église cubaine :  les  évêques, nos frères prêtres  
diocésains, les religieux et tout le Peuple de Dieu 
pour leur aide et  leur   accompagnement au cours 
de ces années.  Merci! 

Mes remerciements aux Pères : Gilberto Piñón, 
Daniel Díaz et Alberto Montiel pour leurs récits 
historiques  qui m’ont permis d’écrire  cet article.

Extraits d’un article écrit par Tomasz Szafranski OMI
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PARAGUAY 
Le Père Miguel FRITZ, O.M.I. comme 
Administrateur Apostolique de Pilcomayo

Le Saint Père, le Pape François, a accepté la 
renonciation de Son Excellence Mgr. Lucio 
ALFERT, O.M.I. à sa charge du gouvernement 
pastoral du Vicariat Apostolique du Pilcomayo, 
en même temps, qu’il nommait le Père Miguel 
FRITZ, O.M.I., Administrateur Apostolique 
sede vacante et ad nutum Sanctae Sedis (à la 
discrétion du Saint Siège), de ce même Vicariat. 

Cette nouvelle a été publiée en la date 
d’aujourd’hui, 18 novembre 2022, à 12.00, 
heure de Rome, (8.00, heure du Paraguay), 
dans l’édition de l’Osservatore Romano, 
(organe du Saint Siège).

Depuis le siège du Vicariat, l’annonce est donnée 
par Mgr. Alfert, en présence du P. Fritz et de 
quelques représentants du clergé, des religieux 
et religieuses et des fidèles. Plus tard aura lieu, 
en la Cathédrale de Mariscal Estigarribia, la 
célébration Eucharistique pour l’entrée en 
fonction de l’Administrateur Apostolique.

Le Nonce Apostolique transmet à Mgr. Lucio 
Alfert les remerciements du Saint Père ainsi que 
les siens propres, pour le grand et généreux service 
rendu à ce Vicariat ; il formule en même temps, 
tous ses vœux à l’intention du Père Miguel Fritz 
pour un heureux accomplissement de son travail 
pastoral, comme Administrateur Apostolique.

Curriculum vitae

- Né le 10.05.1955 à Hannover – Allemagne

 Formation et Profession religieuse :
- Noviciat : 11.10.1974, à Gelsenkirchen,  
Allemagne

- Premiers Vœux : 02.11.1975, Mainz, Province 
OMI d’Allemagne

- Etudes : Philosophie et Théologie : Gutenberg 
University, Mainz – Allemagne

(Diplômes en Théologie et Licence en 
Anthropologie)

- Vœux perpétuels : 01.11.1980. Mainz – 
Allemagne

- Congrégation religieuse : Missionnaires 
Oblats de Marie Immaculée (O.M.I.)

Ordinations :
- Diaconat : 02.11.1980, Mainz – Allemagne
- Sacerdoce : 28.05.1981, Mainz – Allemagne

Ministères :
- 1980-1984 : Vicaire paroissial à Gelsenkirchen 
– Allemagne

- 1985-1987 : Vicaire à la paroisse de Colonia 
Independencia, Villarrica – Paraguay

- 1987-1988 : Maison de formation des Oblats à 
Lambaré, Asunción
- 1988-1994 : Vicaire à la Paroisse Santa Maria, 
Mariscal Estigarribia – Paraguay

- 1994-1995 : Année sabbatique

- 1995-2006 : Vicaire Délégué du Vicariat 
Apostolique du Pilcomayo et Curé de la Paroisse    
Santa Maria, Mariscal Estigarribia – Paraguay

- 2007-2010 : Supérieur de la Province du 
Paraguay

- 2010-2016 : Membre du Conseil Général, 
Maison Générale à Rome

- 2016-2022 : Vicaire Délégué du Vicariat 
Apostolique du Pilcomayo et Curé de la paroisse 
San Leonardo, Fischat - Paraguay
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ANNIVERSAIRES - DÉCEMBRE 2022

65 Ans de sacerdoce    
21/12/1957 09449  P. Michel Courvoisier   France
21/12/1957 09035  P. Léo Laberge   Notre-Dame-du-Cap 

60th Ans de vie religieuses         
08/12/1962 11707  Fr. Michel Babin   Notre-Dame-du-Cap 
 
60 Ans de sacerdoce     
22/12/1962 10143  P. John Castro    États-Unis
22/12/1962 10144  P. Ruben Elizondo   Mexique
22/12/1962 10305  P. Jean-Guy Lavoie   Notre-Dame-du-Cap
22/12/1962 10304  P. Rodrigo Marcoux   Mexique
22/12/1962 10145  P. Gerard Weber   États-Unis

50 Ans de sacerdoce    
08/12/1972 11875  P. Kenneth Hannon   États-Unis
24/12/1972 11500  P. Raúl Castro    Cruz del Sur
27/12/1972 11977  P. Angelo Daddio   Méditerranéenne
30/12/1972 11709  P. Ignatius Selialia   Lesotho 
  
25 Ans de sacerdoce   
06/12/1997 13459  P. Callistus Dominic Khathali  Afrique australe
06/12/1997 13395  P. Mokone Joseph Rathokoa  Administration générale
11/12/1997 13483  P. Lawrence Mariasoosai  États-Unis
14/12/1997 13458  P. Alphonse Luxama   Haïti
14/12/1997 13450  P. Antoine Saint-Hilaire  Haïti
14/12/1997 13383  P. Martin Wolf    Administration générale
21/12/1997 13461  P. Publio Anibal Cazuriaga  Cruz del Sur
27/12/1997 13478  P. Joseph Bouré Damba  Méditerranéenne

ANNIVERSAIRES - JANVIER 2023

65 Ans de vie religieuse        
06/01/1958 10410  P. Antony Lisema Matsoso  Lesotho
     
65 Ans de sacerdoce       
02/01/1958 08858  P. Joseph Bouvet   Notre-Dame-du-Cap
19/01/1958 09036  P. Fermin del Blanco   Méditerranéenne
        
60 Ans de sacerdoce       
20/01/1963 10320  P. Roger Hallée   États-Unis
20/01/1963 10318  P. John Louis Henault  Haïti
           
25 Ans de vie religieuse        
06/01/1998 13954  P. Peter Khahliso Mothai  Afrique australe
17/01/1998 13771  P. José Roberto Araújo da Silva Brésil
17/01/1998 13755  P. Cardoso Pereira de Sousa  Brésil
17/01/1998 13806  P. José de Paulo Viana   Brésil
25/01/1998 13804  P. Manuel Jesús Fuertes Astocondor Pérou
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                  No. 82-94

NOM    DATE   MORT À NAISSANCE PROV/DEL

P. Anton Thevaraj Fredric 05/11/2022 Colombo 25/05/1966 Jaffna

P. Jacob Thiruchelvam 06/11/2022 Jaffna  29/07/1943 Colombo

P. John Archbold  17/11/2022 Perth  09/10/1933 Australie

Fr. Johannes Mohlalisi 18/11/2022 Maseru 03/01/1932 Lesotho

Fr. Henri Bisson  23/11/2022 Winnipeg 15/11/1930 Lacombe 

P. José De Fruyt  24/11/2022 Waregem 04/02/1941 Belgique et Pays-Bas

P. John Rozmyslowski 04/12/2022 Toronto 20/06/1939 Assumption

Fr. Hugo Vandenbranden 12/12/2022 Waregem 10/07/1940 Belgique et Pays-Bas

P. Francis Kavanagh  20/12/2022 Ottawa  04/02/1927 Lacombe 

P. Francis Demers  24/12/2022 Tewksbury 06/09/1928 États-Unis

P. Fortunato Alonso  26/12/2022 Madrid  02/02/1925 Méditerranéenne

P. Anthony Jayamanne  30/12/2022 Colombo 05/10/1943 Colombo  

Suffrages pour nos défunts -novembre-décembre 2022

« Ils sont devant Dieu avec le signe, l’espèce de caractère propre de notre Société, les 
voeux communs à tous ses membres, l’habitude des mêmes vertus. Nous tenons à eux par 

les liens d’une charité particulière, ils sont encore nos frères, et nous sommes les leurs; ils 
habitent notre maison-mère, notre chef-lieu; leurs prières, l’amour qu’ils conservent pour 

nous, nous attireront un jour à eux pour habiter avec eux le lieu de notre repos ».

(Lettre du Fondateur au P. Courtès, 22 juillet 1828)
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